

BAB I

PENDAHULUAN

I.1. Latar Belakang

Teknologi informasi sudah menjadi kebutuhan utama bagi masyarakat saat ini. Hampir semua orang menggunakan teknologi informasi dalam segala bidang dikehidupan mereka sehari-hari, baik untuk keperluan pendidikan, bisnis, hiburan, dan lain-lain. Salah satu teknologi informasi yang digunakan dalam keperluan pendidikan adalah video pembelajaran yang menarik agar masyarakat memahami tujuan dalam penyampaian pesan edukasi tersebut.

Dunia pendidikan terkhususnya masa awal pendidikan yaitu siswa sekolah dasar (SD) sangat diperlukan teknologi informasi berbasis video yang menarik agar siswa dapat memahami isi pesan guru dengan mudah. Siswa sekolah dasar sangat rentan dengan ketidakpahaman saat guru menerangkan pembelajaran jika guru tersebut hanya menyajikan sebuah pembelajaran yang baku atau hanya menjelaskan teori tanpa prakteknya langsung.

SD Bina Satria Mulia yang terletak di jalan Alumunium 1 No. 10, Tj. Mulia adalah tempat pendidikan dasar yang mengajarkan pendidikan umum dan agama. Salah satu pendidikan materi matapelajaran agama yang sekolah tersebut ajarkan kepada siswa-siswi adalah tata cara berwudhu. Berwudhu merupakan kewajiban bagi umat muslim yang akan melakukan ibadah shalat sesuai dengan berpedoman kepada Al-Qur'an dan Al-Hadits, apabila tidak berwudhu maka ibadah shalat

yang dikerjakan menjadi tidak sah. Wudhu adalah mensucikan diri dari segala hadast kecil dan hadast besar sesuai dengan aturan syariat islam dengan menggunakan air. Berwudhu juga terdapat banyak manfaat bagi kesehatan tubuh, maka dari itu wudhu harus dilakukan secara baik dan benar. Berikut perintah berwudhu sesuai dengan firman Allah SWT, dalam QS. Al-Maidah ayat 6

يٰۤاَيُّهَا الَّذِيْنَ ءَامَنُوْا اِذَا قُمْتُمْ اِلَى الصَّلٰوةِ فَاغْسِلُوْا
وُجُوْهَكُمْ وَاَيْدِيَكُمْ اِلَى الْمَرَافِقِ وَامْسَحُوْا بِرُءُوْسِكُمْ
وَارْجُلَكُمْ اِلَى الْكَعْبَيْنِ

Artinya: “Hai orang-orang yang beriman, apabila kamu hendak mengerjakan salat, maka basuhlah mukamu dan tanganmu sampai dengan siku, dan sapulah kepalamu dan (basuh) kakimu sampai dengan kedua mata kaki.....”. (QS. Al-Maidah :6)

Pemahaman tentang wudhu sesuai sunnah Rasulullah sangat penting diajarkan dari sekarang khususnya bagi peserta didik karena wudhu merupakan langkah awal yang harus sempurna sebelum kita melangkah pada amalan ibadah yang lainnya.

Hasil riset yang dilakukan pada tanggal 10 Maret 2020 di SD Yayasan Bina Satria Mulia dengan menggunakan kuesioner yang diberikan kepada siswa, ternyata masih banyak siswa yang belum mengetahui arti wudhu, manfaat wudhu dan tata cara wudhu yang benar sesuai sunnah Rasulullah. Sedangkan dari hasil wawancara salah satu guru di SD Yayasan Bina Satria Mulia mengatakan bahwasannya pembelajaran wudhu yang dilakukan hanya secara konvensional atau umum. Pembelajaran yang dilakukan yaitu dengan cara guru menyampaikan

teori di dalam kelas menggunakan metode ceramah dan mempraktekkan gerakan wudhu di depan kelas kemudian siswa mengikuti. Dalam penyampaian teori tersebut membuat siswa merasa jenuh dan kurang memperhatikan sehingga pada saat praktek berwudhu masih banyak siswa yang belum paham. Berdasarkan hal diatas, pengkarya tertarik untuk merancang sebuah media pembelajaran yang menarik untuk siswa sehingga pada saat penyampaian teori siswa lebih memperhatikan dan siswa menjadi lebih faham ketika praktek berwudhu.

Media pembelajaran memiliki berbagai macam jenis yaitu media audio, media visual dan media audio-visual. Salah satu media pembelajaran yang dapat digunakan dalam pembelajaran tata cara berwudhu sesuai sunnah Rasulullah yaitu media video pembelajaran. Media video adalah media yang mengandalkan indera pendengaran dan indera penglihatan. Menurut Herman Dwi (2017:16) video merupakan rekaman kejadian/peristiwa atau proses yang berisi urutan gambar bergerak disertai suara. Video memiliki berbagai macam jenis yang salah satunya *Video Explainer*. Menurut Irwan Syahputra (2014:6) *Video Explainer* adalah video yang berdurasi 1-2 menit yang biasanya menjelaskan sebuah informasi atau pengetahuan. *Video Explainer* dapat menyampaikan informasi dengan cara lebih cepat dan lebih mudah dipahami dalam menyampaikan materi pembelajaran dibandingkan dengan pembelajaran teori dalam bentuk teks.

Video Explainer yang akan pengkarya rancang diharapkan dapat menjadi inovasi media pembelajaran yang dapat memotivasi peserta didik di bangku sekolah dasar untuk belajar dan memahami tentang wudhu yang benar sesuai sunnah Rasulullah. *Video Explainer* tata cara berwudhu juga diharapkan dapat

diajarkan di rumah dengan bimbingan orang tua atau bahkan peserta didik dapat mempraktekkan langsung di rumah.

Berdasarkan uraian tersebut, maka pengkarya tertarik untuk menciptakan sebuah karya dengan judul **“Perancangan Video *Explainer* Tata Cara Berwudhu sesuai Sunnah Rasulullah Sebagai Media Kampanye Sosial”**.

1.2. Rumusan Masalah

Bagaimana merancang sebuah media pembelajaran Video *Explainer* tata cara berwudhu sesuai sunnah Rasulullah yang menarik sehingga peserta didik tidak jenuh saat belajar.

1.3. Batasan Masalah

Adapun batasan masalah yaitu:

1. Media Video *Explainer* tata cara wudhu sesuai sunnah Rasulullah difungsikan untuk siswa siswi di SD Yayasan Bina Satria Mulia.
2. Media Video *Explainer* yang dirancang hanya berbentuk animasi dan digabungkan dengan *videography*.

1.4. Tujuan

Adapun tujuan pengkarya dalam merancang Kampanye Sosial ini adalah sebagai berikut:

1. Media pembelajaran Video *Explainer* dapat menarik minat peserta didik

saat pembelajaran tentang berwudhu sehingga mudah dalam praktek tata cara berwudhu sesuai sunnah Rasulullah.

2. Agar memberikan informasi kepada peserta didik mengenai manfaat berwudhu sesuai sunnah Rasulullah.

1.5. Manfaat

Adapun manfaat dari Perancangan Kampanye Sosial ini adalah sebagai berikut:

1. Agar mempermudah para guru di SD Yayasan Bina Satria Mulia dalam mengajarkan materi seputar berwudhu kepada peserta didik.
2. Agar Peserta didik mengetahui manfaat dan tata cara berwudhu sesuai sunnah Rasulullah.
3. Memperkenalkan teknologi informasi berupa media *Video Explainer* sebagai media pembelajaran yang menarik.